

## 令和4年5月22日（日） 日本を美しくする会

### 第295回 益田掃除に学ぶ会 お掃除通信

#### 1、代表世話人挨拶 山崎純

おはようございます こうして皆さんと掃除が出来ることはありがたいですコロナ禍でこうして学校で開催できることは、今回寺戸校長先生のお蔭です。公衆トイレもいいのですが、やはり学校をさせて頂くとやりがいがありますね。今日は天候も良くまたベテランの方ばかりでありがたいです明日子供さんが来られてトイレがきれいになったと思って頂いて、使ってもらえて嬉しい亜た抱きたいと思います。

#### 2、体験感想発表

##### ・松崎 純次さん（益田市）

五月の二十日で退職して一年が経ちました。この一年で色々と様子が分かってきてこれからはある程度予想した中での生活が出来ると思います今日は男子トイレの4つのうちの一番奥でしたから、比較的きれいで完璧な仕上がりになったと思っています。終わってからトイレを使用しましたが、自分もやっぱり入口を利用していたので一番目が汚くなると改めて感じました。月に一度の掃除気持ちがよかったです。

##### ・村上 修さん（益田市・トヨタカローラ）

今日初めてこの反省会に参加しました。今まで仕事で参加できませんでしたが、今日は休みを取りました。今日も来てよかったです。上から下までやりがいのあるトイレでした。小言を言いながらやりましたがとてもよかったです。

##### ・中部 尚樹さん（浜田市・キヌヤ）

今日は如足トイレを掃除しました。水垢は取れましたが周りの埃がひどくて、ほこりが蓄積していててこすりました。

##### ・稻元 正敏さん（浜田市・しまや）

今年になって多分二回目の参加だと思います。ここに来ると掃除をするだけで他の道具準備等はないので本当に楽です。今日は隣で良く喋る人がいたので疲れました

#### 2、体験感想発表

##### ・佐々木 仁資さん（萩市）

昨日は萩の掃除の会でした。少し疲れ気味で今日は参加しようかすまいかと思いましたが、やっぱり来てみると掃除仲間は良いものでやると気持ちが本当に良くなります。今日感心したのは松崎さんが校長先生に説明するのを聞いていて優しく分かり易くて素晴らしいと思いました。又校長先生も素直に受け止められていて素晴らしいと思います。

##### ・田村 勝則さん（益田市・日の丸）

だらう者の私が、唯一月に一度のトイレ掃除で基オ本当にありがたいと思います

##### ・山崎 純さん（益田市・キヌヤ）

トイレに綿ぼこりが多くて、多分生徒さん達も掃除の仕方に困っていると思います子供さんではなかなか難しいと感じました。今日は少し振りに充実した2時間でしたあっという間に2時間が過ぎてしまいました

##### ・寺戸 淳さん（小野中学校校長）

今日は皆さんありがとうございましたこの学校に来て二年目になります。昨年もお話を頂きましたがコロナ禍でそんな状況ではなく、綱渡り状態でした。来週にテストもありますので今回は生徒も参加できず残念だったと思います。この学校はトイレはあそこだけ、今的人数なら何とかなりますが、後者が出来て頃は倍以上の生徒がいたと思われどうしていたのかと思います。私は今まで5～6回この会の参加していますが、今日が初めて男子トイレでした。男子トイレがクリヤー出来て良かったです。学校では掃除は15分ですが今日は2時間あっという間でした。凄く早く感じました。いい勉強になりました。ありがとうございました。

#### <事務局より>

コロナ禍受けで下さいました寺戸校長先生に感謝申し上げます。次月からも学校をお願いしておりますがトイレだけをお借りするような気持ちで取り組んでいきたいと思います

#### 開催場所 小野中学校

#### 参加者数 10名

#### 4、鍾山秀三郎相談役 一日一話より抜粋

##### 耐える力

小さいことに感動できない人は、疲れや苦しみがそのまま身体に響き体力を消耗します。人からの小さな善意にも喜び、感動し、感謝できる人ほど、苦難に対して耐える力が出来できます。耐える力を身につける為には、どんな小さな事にも感動できる人間になることです。

同時に人に喜ばせる人間になることです

いい会社とは

荒んだ心の集団で成り立っている会社くらい、悲惨なものはありません。たとえ高収益企業であっても、そんな会社をいい会社とは思いません。それよりも、郵便を届けてくれる人、出前を持ってくる人、商品を届けに来る人、運送会社の運転手さんといったような人に、分け隔てなく温かく接する社員のいる会社こそ、いい会社だと思います

#### 5、森信三先生の教え

##### 一語千鈞より

・自分に対して、心から理解し分かってくれる人が、数人あれば、一応この世の至楽というに値しよう  
・名・利というものは如何に虚しいものか。しかも人間はこの肉の体の存在するかぎり  
その完全な根切りは不可能といつてよい  
・一切の人間関係のうち夫婦ほど、互いに我慢の必要な間柄はないと云ってよい  
・書物に書かれた真理を平面的とすれば、師を通して学びえた真理は立体的である  
・師の偉さが分かりだすのは、1) 距離的に隔絶していて、年に一回くらいしか逢えない場合  
2) さらにはその生身を相知る由なくなった場合とであろう

#### 6・平澤 興先生語録より

##### 平澤 興 一日一言より

・燃えて燃えて燃え尽くすとき、必ず道は開けると信じます  
「仕事は人であり、心であり、その燃焼である。」  
人生に絶対に重要なことは、いわゆる、よい頭ではなく「誠」の徹した火の如き「ど根性」であります  
・自らの自らに対する教育には、ただ、物知りだけでは駄目で、それ以上に大切なことは、正しい思考力と  
やろうと自らに誓ったことは、どんなことがあっても、必ずやり通す実行力であります。